

Dentro de pocos dias se llegará en automóvil de Cartago al Sanatorio

Una entrevista con el Ingeniero encargado de los trabajos

El jefe de Higiene D. Peregrín Umaña da una explicación al Director de EL DEBATE por el atropello que contra él cometiera

Cartago, 25 de setiembre de 1929.
Señor Director de EL DEBATE,
Don Rubén Hernández,

tra provincia, y para tenderle mi mano de amigo y servidor.
PEREGRIN UMAÑA

Ciudad

Muy señor mío:

Con el objeto de poner fin al lamentable incidente ocurrido entre los dos, con motivo de la injusta e injuriosa publicación que hizo en su bisemanario contra mi señor José Madrid, quiero manifestarle por este medio que sinceramente reconozco que mi acto fué hijo de la violencia, producida en mi ánimo por aquella publicación.

Creame también que todo resquemor ha desaparecido en mí, y que me es honroso aprovechar esta oportunidad para manifestarle el buen concepto que tengo de su hoja y de la labor que realiza en nues-

Señor don

Peregrín Umaña

Presente:

No tengo por qué negar a usted la atención que me pide considerando que es con un caballero con quien estoy tratando. El resquemor que pudiera existir entre los dos queda zanjado si su actitud en adelante ha de ser la del amigo de otros días o por lo menos la del que no conoce a su servidor y atento,

RUBEN HERNANDEZ P.
Director de EL DEBATE

Nuestra despedida a Modesto Martínez

Parte el sábado para Estados Unidos don Modesto Martínez. Pocos hombres llevaron a cabo una labor de intenso beneficio para el país como Martínez, porque ella tenía como base, enseñanzas admirables para el agricultor y para todos los hombres de lucha que desde el amanecer hasta los tardecetes, regaban con el sudor de sus frentes el campo de sus trabajos. Dichosamente sus artículos merecieron el aplauso de los más y muchos van poniendo en práctica sus consejos que no son otra co-

sa que la bella experiencia recogida en los Estados Unidos, en donde ha podido cosechar grandes conocimientos. EL DEBATE que ha seguido paso a paso, con placer y con gratitud esta obra superior de Martínez, tiene esperanza en su pronto regreso para que los buenos resultados sean completos, de tal manera que lo que en esta su primera estadía dejara sembrado, sea fruto bienhechor en el mañana costarricense.

No le diremos sino hasta luego porque tenemos la esperanza de poder conseguir a su regreso, su valioso contingente para que dicte algunas conferencias en Cartago y podamos atenderlo, aunque con sencillez, pero con cariño, en esta casa que es suya porque en ella se comulga con las mismas ideas y se viven los mismos sentimientos patrios.

El Presupuesto Municipal de Cartago para 1930

La Municipalidad se reunirá esta noche en sesión extraordinaria para conocer del presupuesto municipal para 1930, el que asciende a la suma de C 257.253-02.

No hay médico ni auxilios para los trabajadores de Pejivalle

Por motivo de haber retirado la compañía frutera el médico que tenía allí desde hacía mucho, los trabajadores han quedado sin recursos médicos de ninguna clase. La situación sanitaria de aquel lugar ofrece serias dificultades por esta causa. Damas traslado a quien corresponda averiguar este asunto, y dictar medidas en favor de aquellos obreros así abandonados.



Cuadrilla de trabajadores en el bajo de "La Cabaña"



Vista panorámica de la Carretera en la sección Cot.



Corte de "Los Horcones" en la sección "Tierra Blanca", altura del corte 24 metros

Conversando ayer con don Jesús A. Reyes G. Ingeniero encargado de los trabajos de la carretera Cot-Sanatorio, nos dijo lo siguiente:

—¿Cuanto tiempo hace que se encargó Ud. de ese trabajo?

—En enero del año en curso empezamos con D. Ramón Picado el estudio del trazado, y lo terminamos a fines de febrero. En marzo y abril hicimos los estudios de cañería de Cot, Potrero Cerrado, y el barrio del Carmen. En los últimos días de abril se empezaron los trabajos de trochas, con muy pocos peones. En los primeros días de mayo se comenzó a intensificar los trabajos aumentando el personal de trabajadores,

—Los trabajos preliminares bajo la responsabilidad de quién quedaron?

—De don Ramón Picado, uno de los mejores Ingenieros que tiene Costa Rica. Antes de partir para Estados Unidos don Ramón, me dejó los planos respectivos y la dirección técnica con amplias facultades para hacer las variaciones que yo creyera convenientes.

—Desde los primeros días de mayo hasta la fecha, cuántos kilómetros están habilitados para servicio de automóviles?

—Se pueden utilizar hasta Potrero Cerrado, o sean siete kilómetros aproximadamente, advirtiéndolo que en los días de excesiva lluvia se hace difícil el acceso, porque la tierra es muy blanda y no se ha consolidado el piso. Además apenas se empieza la base del makadam. Es preciso anotar que en la mitad del trayecto en referencia ha quedado sin terminar un corte cerca del río Pasquí, debido a que el invierno no permite trabajar con camiones en ese lugar, pues quedan enterrados en el fango. No obstante, el trabajo ha continuado con picos y palas, y creo que dentro de ocho días, si las lluvias no arrecian, se podrá terminar un paso angosto en que se está trabajando para dar paso a los vehículos. Para pasar a la parte de arriba he hecho uso del camino viejo a «La Cañada», pero en este tiempo de

invierno se hace imposible el paso.

Se dice que Ud. como Ingeniero encargado ha dispuesto algunas variantes, entre otras la de haber subido la curva de «Pasquí», y que en ese desvío ha gastado ocho mil colones. Podría Ud. decirnos qué hay sobre el particular?

Esa versión es completamente inexacta. Es verdad que con don Ramón se trazó pri-

mero la curva mucho más abajo, pero al llegar con el trazado a la orilla del río «Tatiscú» encontramos una peña que dificultaba grandemente el paso, por lo cual regresamos a tomar la línea por donde está el trazado actual. Todo esto hecho personalmente por el mismo don Ramón, como lo puedo probar con los planos que le pongo a la vista. (El Sr. Ingeniero Reyes nos enseña un plano

donde aparecen las dos curvas, la abandonada por costosa y difícil, y la que se adoptó en definitiva) No soy yo, pues, quien ha ordenado arbitrariamente tal curva. En cuanto a la otra versión del gasto de los ocho mil colones, también es absolutamente inexacta, como voy a probar a Ud. con números:

En esa sección trabajó durante tres semanas el encargado Sr. Jorge Vargas con un personal de 19 hombres a a razón de 2.50 cada uno, y

Pasa a la 6 página

Candidatos Presidenciales

Hemos sido informados por rumores callejeros que muy en breve tendrá lugar una reunión aquí, para lanzar la candidatura presidencial del Lic. don Alfredo González Flores.

La aludida reunión estará integrada por miembros del Comercio, agricultores y obreros.

También tenemos conocimiento de que están firmando una manifestación popular, en que piden a don Tomás Soley Guell la renuncia de su candidatura a la Presidencia en favor de don Ricardo Jiménez Oreamuno. Hemos leído esta manifestación y algunas firmas.

Audición Coral de dos mil niños

El sábado 28 de los corrientes a las 9 de la mañana tendrá lugar en el Teatro Ravetós un matiné artístico, en el cual cantarán 2000 niños con acompañamiento de gran orquesta.

Esta Audición ha sido organizada por la Dirección Técnica de Música, con la colaboración del alumnado de las Escuelas de San José, en homenaje patriótico-artístico al Sr. Presidente de la República, a los señores Secretarios de Estado y miembros del Cuerpo Diplomático.

La Audición se efectuará de acuerdo con el siguiente programa:

- I. Los italianos en Argelia (Obertura, Rossini).
- II. Himno Nacional (todos los asistentes). (2 minutos).
- III. Marcha Escolar (música de Jorge Mata, coro general (3 minutos)).

IV. Sol Poniente (música de J. Daniel Zúñiga, coro general de niñas). (2 minutos)

V. El Arroyo (música de V. M. Sanabria, coro general de varones). (3 minutos).

VI. Leda (de Julio Fonseca). Orquesta. (5 minutos).

VII. El Primero de Mayo (música de don José Campadal, coro patriótico general). (3 minutos).

VIII. a) Hogar, dulce hogar, tres veces sin acompañamiento (música de Bishop).

b) Los Pastores (canción popular española, dos voces).

c) Vite Vite (canto español). Arreglo de R. Benedi. Grupo de niñas de las escuelas: «España», «Julia Lang» y «Vitalia Madrigal». (6 minutos).

Pasa a la 6a. página

La Municipalidad de Dota honra la memoria del Licenciado don Carlos Leiva

Con verdadera satisfacción publicamos en estas columnas la nota en que el Secretario de la Municipalidad del Cantón de Dota, comunica a la apreciable señora doña Ana v. de Leiva, el Acuerdo por el cual aquella Corporación ordena colocar en el salón de sus sesiones el retrato del ilustre hombre público Lic. don Carlos Leiva Quirós, quien prestó importantes servicios a la Patria y fué honra de Cartago. La expresada comunicación dice así:

"Municipalidad del Cantón de Dota—Costa Rica"

Santa María, 22 de setbre. de 1929.

Señora
Ana v. de Leiva
Cartago.

Señora de mi respeto:

Tengo a mucha honra, aunque tarde transcribirla el acuerdo No. V. de la sesión municipal verificada el 1 de julio de este año, que a la letra dice:

"Artículo V.—I Presidente. Mena, hace moción para que en el salón de sesiones de esta Municipalidad, se coloque el retrato del extinto Lic. don Carlos Leiva Quirós; en recuerdo al entusiasmo con que siempre trabajó por la conquista de la autonomía de este nuevo cantón, del cual fué gran propulsor.

conocimiento lo anterior.
Soy de Ud. atto. y s. s.

JUAN VALVERDE M.
Secretario

Señor Secretario de la Municipalidad del Cantón de DOTA.
Santa María.

Respetable señor:

Tengo el honor de acusar a usted recibo de su atenta nota de 22 de los corrientes en la cual se sirve transcribirme un Acuerdo de esa corporación que dispone que en el salón de sesiones de la Municipalidad se coloque el retrato de mi difunto esposo el Lic. don Carlos Leiva Quirós en recuerdo de su gestión en el Congreso para crear el nuevo Cantón de DOTA.

Es para mí motivo de la más honda satisfacción el contenido del acuerdo que me trasmite no solamente por tratarse de mi referido esposo sino también por referirse a un Cantón por el cual él sintió siempre las mayores simpatías.

Ruégole transmitir a la Municipalidad mis más cumplidos agradecimientos por la forma en que ha tenido a bien apreciar la labor de mi marido en favor de ese vecindario y tenerme siempre como su atenta y segura servidora.

ANA MARIA v. DE LEIVA
Cartago, 25 de setiembre de 1929.

La extraña actitud de que hablamos de la Cámara de Comercio de Cartago

Tenemos que hacer una nota al margen de nuestras frases del pasado jueves en que aludíamos a la Cámara de Comercio de la Provincia de Cartago en el asunto de los comisariatos de la United Fruit Co.; estas frases tienen el derecho de advertir que en ninguna forma hemos tratado de lastimar la susceptibilidad de la Cámara, puesto que nada sino atención y buena voluntad hacia nosotros es lo que le debemos a algunos de sus más destacados miembros.

Si para hablar de la necesidad de que los comisariatos de la United son un eterno peligro para el Comercio del país fue preciso que dijéramos algo de la Cámara de Comercio de Cartago, no por eso teníamos que pensar que nuestro entender fuera el último o el único en el caso; la Cámara tiene en estas columnas el campo que desee para explicar su actitud y cómo advertimos que estuvimos en un error, mas no queremos eso si que nuestra información se haya tomado como un deseo expreso de perjudicar a la entidad dicha ni mucho menos a lesionar derechos de pensar de uno o varios de sus miembros; es pueril imaginarse tal efecto, pero desgraciadamente hemos sabido que se muestran resentidos y hasta nos tildan de torpes por lo que dijimos. Las torpezas son propias de quienes empezamos a hacer lucha por el mejoramiento de los distintos órdenes de la vida diaria en cuanto a intereses generales se refiere; la torpeza que puede existir en nuestras frases al margen de los Comisariatos de la United es hija de un anhelo de bien para el comercio nacional y si por acaso alguien piensa que hacer bien al comercio es vilipendiar el derecho de los poderosos, entonces es preferible cerrar los puertos de la República y poner un rótulo en cada muelle que advierta a los extranjeros que vienen hacia estas playas: "pida permiso a la U-

nited para entrar".

Ya ni el comercio salva su derecho; el comercio importador está pensando que si toma medidas en su bien la empresa ferrocarrilera va a elevar en exceso las tarifas y le resultará prohibitivo hacer importaciones por esa vía del atlántico. Los temores son a veces agentes poderosos de la ruina.

Seguimos creyendo que los Comisariatos son una horca para el comercio y que por mucho que la Compañía tome represalias contra el país y por mucho que digan otros que el bienestar económico del Gobierno depende con frecuencia de las influencias y poderío de la Compañía, con todo ese sentir de abominable desprecio que nos causa como costarricenses, tenemos el derecho de repetir que se hace mucho mal a la República con gastarse contemplaciones y contemporizar en asuntos de transcendencia.

Si la Cámara de Comercio de Cartago creé que hemos sido torpes al decir "extraña actitud", que vengan las observaciones correspondientes ya que aquí no se trata de inculpacio-

nes bastardas ni de pláticas absurdas; se trata de hacer luz y de decir las cosas tal cual son.

Queda de esta manera descargada nuestra conciencia de que cuanto hemos hecho es poner en su línea actos que juzgamos —tal vez torpemente— de impropios.

Las Pastillas del Dr. Becker

para los Riñones y Vejiga gozan de justa y merecida fama, adquirida en los 18 años que las ha usado el público de las tres Américas, con resultados satisfactorios. Es una gran ventaja que todo mundo sepa que existen las Pastillas del Dr. Becker, dado que son tan frecuentes los desarreglos de los riñones y de la vejiga. Y no tan solo son frecuentes sino que, por desgracia, estos desarreglos producen todos los años un gran número de víctimas. Los riñones tienen que y deben de funcionar como de costumbre o la salud no marcha bien. Su misión es la de filtrar la sangre y librarla de venenos e impurezas, para arrojarlas por la vejiga y la uretra. Dolores en la región de la cintura, mareos, cansancio y flojera, respiración agitada, sangre impura, nerviosidad, pérdida gradual de carnes, recrecimiento de los tobillos son síntomas de desarreglos de los riñones. Aguas turbias o de mal olor, ardor o dificultad al pasarlas o el tener que hacerlo a cada rato, o que dejan asiento y sedimento, indican desarreglos de la vejiga. Atacados a tiempo todos estos síntomas pueden combatirse, pero si se les abandona llegará el día que sea ya tarde. Casi todas las boticas venden las Pastillas del Dr. Becker

para los Riñones y Vejiga

Si Ud. no está suscrito suscribese a la

REVISTA "LA ESCUELA DE AGRICULTURA"

Es una publicación mensual de gran interés para el hombre amante de la tierra y el trabajo. Ella le dará ideas sobre mejoramiento de sus cultivos.—La suscripción vale solo cuatro colones por año.—Números de muestra gratis. Escriba a su Director.

LUIS CRUZ BOLAÑOS, Apartado 1287, San José.

Zapatería de Luciano Arias

TURRIALBA

Surtido de toda clase de calzaop

PRECIOS ECONOMICOS — Fortaleza y elegancia en el trabajo

LOCAL, Casa de Royo

EXAMENES CIENTIFICOS DE LA VISTA

Ocurra al **CONSULTORIO OPTICO RIVERA** para todo lo que desee en defectos de la vista.

GUILLERMO RIVERA M.
Del Colegio Nacional de Jena, Alemania

SAN JOSE, FRENTE AL HOTEL COSTA RICA

Ayude a la industrial local mandandolos impresos a la IMPRENTA FENIX

SASTRERIA "LA MODA"
ALFREDO GUZMAN E HIJOS

Serie C. - Sorteo No 36 Favorecido el No 91 que pertenece a Luis Loria

Serie CARTAGO - Sorteo No. 10 Favorecido el No. 68 que pertenece a CARLOS LUIS PEREZ CASTILLO

Estos sorteos fueron hechos en la Agencia de Policía

Confidencias y frivolidades femeninas

Encontrandome en una situación sentimental muy difícil, le agradecería ayudarme con sus acertados consejos. Estoy casada hace seis años con un hombre a quien quise con delirio durante nuestros amores y en los primeros tres años de vida matrimonial. Después ha venido un lento desfallecer de los afectos por ambas partes. Yo, si bien, no siento por mi esposo ese amor delirante de otros tiempos, lo aprecio y quiero con otro amor que juzgo también grande, pero que no es aquel que había soñado. Mi esposo en cambio, me parece completamente desprendido de mí en afectos. Su vida, aunque metódica y buena, se desliza en medio de una frialdad que me atormenta. A veces he pensado tantas cosas!

De nuestra unión tenemos dos hijos sanos y robustos que son la alegría de nuestro hogar. Creé Ud. que debo resignarme? Como podré curar esta tristeza que a ratos se apodera de mí? Porque debo serle franca: Siempre he pensado en el amor. Soy jóven y no estoy desprovista de encantos personales.

Su constante lectora
Diana

Su consulta es más que sugestiva. No es un caso raro.

Por el contrario: existen muchas casadas en las circunstancias tuyas, muchas.....

No crea ni por un momento que su marido no la quiere ni mucho menos que la haya olvidado. Está indiferente y callado, porque está seguro de su esposa. Pero, ay, de Ud. y de él, si llegase el desgraciado día en que tuviera lugar a duda. Lo vería Ud. intranquilo, nervioso, sin rumbo, y hasta notaría Ud. misma el descuido con que empezaría a manejar sus negocios.

Por otra parte Ud dice que es bueno y cuidadoso. Además teniendo dos hijos, no hay razón para que la dicha de

ese hogar no sea completa. Hay un decir que a la letra reza: «La buena vida cansa» Es lo que a Ud. le pasa en esta hora de su vida tan feliz, tal como la describe. Los sueños vanos deben combatirlos con el sagrado amor de sus hijos que en buena hora Dios le ha concedido.

Para reconquistar el amor de su esposo que Ud. equivocadamente creé apagado, ensaye también para con él cierta indiferencia discreta, sin despreñarlo, y hágase atractiva a sus ojos por los medios que Uds. las mujeres saben mejor que nosotros los hombres.

El lunes debuta en el Variedades la Compañía SERRADOR MARI



Nos informa el infatigable empresario del Teatro Variedades, don Arturo Magliola, que el lunes entrante estará de gala la sociedad cartaginesa con el debut de la Compañía de Alta Comedia Serrador Mari, que en el Teatro Nacional está obteniendo los más grandes éxitos.

Esta Compañía tiene en Cartago hondos afectos porque siempre se ha distinguido por su presentación y por la calidad superior de sus espectáculos.

No sabemos todavía con qué pieza se presentará al escenario del Teatro Variedades pero es de suponer que con algo muy bueno de su vasto repertorio.

94

Es el número del Teléfono de

GARAGE DE IGNACIO ARIAS

Servicios a precios económicos

Siempre hay carro en el Garage para atender los servicios que el público pida.

D. P. MANDAS

Acaba de recibir y vende a precios bajos:

Cemento Alsen

Hierro para techos

Tubos de cañería de media pulgada y accesorios.

Alambre para Cercas

Alambre para Gallineros

VACUNA

Anti - tuberculosa Friedmann

Preventiva y curativa, mediante 1 o 2 vacunaciones

Vacuna descubierta por el sabio Profesor Dr. F. F. Friedmann, actual médico-Jefe del Instituto Anti-tuberculoso en Berlín, dependencia del Estado Alemán.

Llegó nueva remesa

Tratamientos en Costa Rica, por concesión especial únicamente por el Dr. Grillo, en San José.

ATWELL & Co., San José

Concesionarios exclusivos para la América Central y Panamá.

PAN CALIENTE A TODA HORA

CARTAGO - PANADERIA DE LUIS FELIPE ODIO - Teléfono 76

CAMBIE SUS CUPONES

El CUPON de hoy vale por una acción para el sorteo de regalos que haremos a nuestros lectores en el mes de diciembre. Recórtelo y tráigalo a nuestras oficinas o cámbielo en casa de nuestros Agentes que son los siguientes:

Limón	Don Belisario Gutiérrez Chaves
Nicoya	Don Miguel Angel Vidaurre
San Ramón	Administrador de Correos
Las Juntas de Abangares	Administrador de Correos
San Juan de Tobosí	Agente de policía
Tobosí	Don Domingo Ramírez
Escasú	Administrador de Correos
Santa Cruz de Guanacaste	Administrador de Correos
Acosta	Don Filiberto Chavarría
Tierra Blanca	Don Fabian Ortega
Aserrí	Don Urbino Barbosa Castro
El Carmen	Don Rafael Jiménez
San Gabriel de Aserrí	Don Jesús Moreno
Paraíso	Administrador de Correos
Vuelta de Jorco de Aserrí	Don Carlos Fallas
San Nicolás	Agente de Policía
Turrialba	Don José Joaquín Hernández
Orosí	Don Francisco Amador
Tucurrique	Don Peregrino Vega
Heredia	Don Humberto Gutiérrez Chaves
Concepción	Agente de Policía
Santa Ana	Administrador de Correos
Liberia	Doña Sofía de Guillén
Puntarenas	Don Ricardo Zúñiga
Alajuela	Don M. A. Arroyo
Juan Viñas	Don Herminio Corrales
Guadalupe	Agente de Policía
Oreamuno	Señorita Princesa Murillo
Tres Ríos	Don Francisco Navarro
Cipreses	José Pacheco
Llano Grande	Jesús Barquero
San José	(Pulpería El Molino) por la Soledad - Rubén Portilla
San Francisco	Juan Guerrero

Observe que nuestro cupón de hoy tiene un distintivo para su valor

Si no es Ud. suscriptor de EL DEBATE, pídanos desde hoy la suscripción; desde el quince de octubre en adelante no se recibirán suscripciones para participar en nuestro sorteo. Solo se toman en cuenta los que pidan este servicio anterior a esta fecha.

“EL DEBATE” sigue adelante y dispuesto a servir los intereses de Cartago y de la República.

En esta ciudad puede cambiarlos además en el Almacén de Aymerich & Co.

SE VENDE

CASITA COMODA CON SERVICIOS HIGIENICOS COMPLETOS

Tiene solar grande propio para hortaliza

Entenderse con **MANUEL MARIN MOYA** en su taller de carpintería 100 varas al Oeste de la Estación

Ordene todos sus trabajos a la nueva IMPRENTA FENIX

Conque no hay crisis económica?

Decía un alto personaje político nuestro, en uno de esos reportajes trascendentales y agudos, que el país no presentaba un aspecto de miseria y que solamente la crisis que parecía existir eran temores infundados, aunque sí podría presentarse después. Ese reportaje, en unos de los rotativos del país, me ha impulsado a hacer las siguientes declaraciones, pues creo que el país sí atraviesa por una crisis demasiado visible, para quehues tienen ocasión de entrevistarse con elementos de la clase pobre y están identificados con las miserias y sinsabores que atraviesa; es necesario viajar, escudriñar un poquito, acercarse a donde está la pobreza, para hablar a conciencia de ese problema que tan sin

cuidado tiene a nuestros gobiernos y hombres de estado. Hay que ver cómo acuden gentes a la pasada del tren de pasajeros de Limón a San José y viceversa, llevando UNA CAÑA para venderla en un diez, o llevando diez o doce naranjas a fin de procurarse un real y así llevar ALGO para sus casas. Hay que fijarse cuánto individuo de la raza de color en esta zona, anda mugriento, sucio y casi desnudo, por falta de trabajo, aunque haya sido un peón magnífico; hay que ir a observar la cacerola en su cocina, en donde se verá un pedazo de ñame nadando en agua de sal y talvez, cuando más, un coco y cuatro bananos.

No es esto miseria? A cuántos individuos les dá el paseo

para San José u otros lugares del interior, la Junta de Caridad de este puerto, cuando no se hace por contribución de vecinos? Fijémonos en el número de limpiabotas que salen con su cajoncito a la espalda, en busca de los “dieces” para ayudar a sus padres; y... qué diremos de ese montón de “faquines” que acuden a la llegada de los trenes pidiendo equipajes para “llevar,” estrujándose unos con otros en desesperada competencia? ¿Será por placer que hay tanto andrajoso en las calles, buscando aquí y allá algo que hacer, y cuando llegan a desesperarse, toman lo ajeno y a la cárcel van a parar, a aumentar la fila de los mantenidos por el Gobierno? Los trabajadores están demasiado mal pagados. Tienen que soportar muchas humillaciones de los patrones, para poder permanecer en sus talleres, porque realmente escasea el trabajo de un modo alarmante. En donde quiera oímos decir que han despedido peones u obreros

Es muy claro y lógico: quien se pasa tendido en un diván, con ambos pies sobre el blando almohadón, fumando un habano fino, bien trajeado, bien alimentado, sin preocupaciones, sin miserias; ni hambre, ni sueño, ni gritos de niños pidiendo su pan, es imposible que hable de miserias y tiene que decir que esos son cuentos. No faltaba más!!

Preguntémosle al polvorista si puede decirnos cómo se luja un zapato o se coloca una alcantarilla y nos saldrá, es claro, con que él no lo sabe. Cada cual habla de lo que sabe y yo puedo hablar de la situación de los pobres, porque soy más pobre que Adán...

EL CAMINANTE GRIS
Limón Setiembre de 1929

Garcia e Hijos

Se han hecho cargo de la agencia exclusiva para esta Provincia de las Cámaras Cinematográficas

PATHE BABY

Allí encontrará todo lo concerniente como: **Mato Cámaras. Proyectores, películas, bombillas etc.**

Atenderán con esmero el renglón de alquiler de cintas

Cualquier dato puede solicitarse llamando al Teléfono No. 62 o escribiendo al Apartado No. 43

Oficina: Agencia Victor - Calle del Comercio 25 varas al Este del Mercado

(ESTE CUPON VALE UNA ACCION)

Cupón de EL DEBATE

Nuestros obsequios para Diciembre de 1929

Cada cinco cupones de éstos serán cambiados en nuestras oficinas por una acción numerada para el sorteo que ha de verificarse el 20 de Diciembre a las dos de la tarde en las oficinas de este periódico en presencia de todos aquellos que lo deseen.

NUESTROS OBSEQUIOS

- ₡ 50.00 en efectivo.
- ₡ 40.00 en Una amplificación de las de Rivera y Villa nueva a elección del favorecido.
- ₡ 80.00 en Una Cámara Fotográfica Kodack West Pocket con cuatro películas de las que importa el Gabinete Optico Rivera
- ₡ 20.00 en Una Pluma de Fuente Wonder de las que importa y vende Rivera y Villanueva.
- ₡ 40.00 en Un par de lentes finos con armazón y enchape superior en el Consultorio Optico Rivera.
- ₡ 25.00 en Dos latas de galletas “Jacob’s” de importación de Aymerich y Co.

Recorte este cupón y cámbielo por acciones numeradas en casa de nuestros Agentes en cada localidad y en nuestras oficinas en CARTAGO, Calle del Comercio.

Fiesta Patronal en Agua Caliente

El 4 del mes entrante celebrarán los vecinos de Agua Caliente, la fiesta de su Patrono San Francisco con gran solemnidad.

Además de la fiesta religiosa de costumbre, se proponen distraer a los asistentes al festejo con unas lucidas carreras de cintas a caballo, para lo cual hay buena preparación según informes.

Sabemos que los vecinos de Agua Caliente han hecho algunas invitaciones, prometiendo mucha animación y cordialidad.

Sastrería
LA COLOMBIANA

Por tener que ausentarse el actual encargado, SE VEDE o se da en administración a persona competente y honorable. - Cuenta con mobiliario y casimiro de la mejor calidad

CARTAGO

¿NECESITA MADERA?

Tengo una cantidad grande para vender a mitad de precio. **DEPOSITO DE MADERAS DE**

SIGIFREDO VARGAS - (Detrás del Convento)

DEPORTIVAS

A cargo de BAC ZARATE

LA VISITA DE EL SANDINO

El domingo, conforme se había anunciado nos visitó este equipo de Turrialba que venía a corresponder la visita que los Corsarios hicieron a aquella localidad en días pasados; por mucha lluvia, hubo de transferirse la partida de fútbol que debía efectuarse ese día, para lunes a las ocho de la mañana; a esa hora y en la Plaza Iglesias, alineáronse los equipos en la forma dicha en los programas que a su tiempo se habían repartido; hizo el saque inicial la simpática Reina Social Roma I. quien era la dedicada, y que honró con su presencia, desde el principio del juego y a pesar de la resistencia que oponía el Sandino se notó que el dominio era de los Corsarios; el juego no revistió gran interés por estar la cancha muy mojada y haberse puesto el balón difícil de dominar.

A los veinte minutos de principiado el juego hubo un tiro regular del delantero centro de los Corsarios, que no ofrecía gran peligro para los contrarios pues la bola iba desviada a un lado del marco del Sandino, pero un back de ellos que se encontraba mal colocado quiso evitar el ofside y de un cabezazo mal dado anidó la bola dentro de la meta de ellos mismos, obteniendo así su primer goal los Corsarios.

Siguió el tiempo primero sin ninguna otra novedad, más que una infinidad de centros mal asistidos por los delanteros Corsarios.

El segundo tiempo estuvo más meniadito y los Corsarios lograron controlar por completo a sus contrarios, logrando en una serie de buenas combinaciones anotar dos tantos más, escapándose los Sandinistas de una grandísima tanda de goals, dado a la poca efectividad al rematar los delanteros Corsarios, pues por

no tener la calma suficiente de que otras veces han hecho gala perdieron innumerables lances de marcar tantos.

Tres a nada fue el score, y tres son las veces que este mismo equipo ha derrotado a los Sandinistas, pero ellos no deben desmayar, día llegará en que vuelvan por sus fueros.

Los triunfadores fueron premiados con una magnífica bola de fútbol, dádiva de Su Majestad. Los Corsarios supieron recibir a sus amigos muy bien y ellos se mostraron bastante agradecidos de las atenciones dispensadas. El domingo por la noche se les obsequió una comida en el Hotel Imperial, después en el salón del mismo Hotel se organizó un baile en honor de ellos, el cual estuvo muy concurrido y alegre. A despedirlos en la estación estuvieron muchos deportistas y en el semblante de los buenos amigos Sandinistas, se veía la satisfacción y agradecimiento que llevaban. Felicitaciones muy sinceras merecen los organizadores de estas bellas contiendas, que sirven para el desarrollo del deporte y para estrechar más las amistades entre estas localidades.

EL DESEMPATE DEL AGUILA NEGRA Y EL CENTELLA.

Llevóse este a cabo a las doce del día el Domingo en la Plaza Iglesias y con asistencia de Su Majestad Rosa Argentina I, Reina Obrera en el Carnaval reciente. El dominio fué absoluto de parte de los del Aguila Negra quienes propinaron la "insignificante", racha de seis goals a nada, a sus contrarios. La Reina obsequió a los ganadores con una bola de muy buena calidad; ya son muchos los triunfos de estos muchachos del Aguila Negra y muchos más les auguramos.

PARRAFITOS

CUANDO termina el poeta su canto de idealismo y siente hambre, en su fiebre de metáfora, contempla al mundo como un inmenso papel de moscas.

»»»»»

CON su creyón de labios sella la hermosa, como si fuese lacre rojo, su estuche de besos.

»»»»»

Es un delicioso vía crucis ese que hacemos cuando, ya hombres, recorremos los lugares donde de niños sufrimos.

Félix SOLONI

PARA UNA FOTOGRAFIA ELEGANTE

Pacheco Hnos.

Frente al Sagrario

La que prefieren los cartagineses en SAN JOSE

El 12 de octubre irá a Nicoya el Secretario de Educación

Ha sido nombrado Médico de Pueblo de este Cantón, el Dr. Lope Cantillo. Al saludarlo le deseamos grata y larga permanencia entre nosotros. ESCUELAS

Dentro de una semana estará totalmente concluida la nueva escuela de Pueblo Viejo. La fiesta será el 12 de Octubre próximo. Se espera en esa fecha al señor Secretario de Educación.

El bautizo oficial de la escuela «Omar Dengo» no se

podrá verificar en la fecha designada al efecto, por la enfermedad del Presidente de la Junta de Educación de Sta. Ana. La maestra de dicho distrito también guarda cama.

DUELO

En Quebradahonda falleció doña María Zersabé Fonseca vda. de Briceno, estimable matrona de dicho lugar. A la familia doliente enviamos nuestro sentido pésame.

POLITICA

Por el momento la cosa está en calma. Se barajan muchos nombres, pero en firme solamente está la candidatura reeleccionista de Urbina, Baldodano y Carrillo. Tal vez con el correr de los días se formule otra papeleta.

COSECHAS

Se ha empezado a recolectar el maíz. La cosecha parece ser abundante, aunque las lluvias han ocasionado pérdidas en algunos lugares.

También se está sembrando mucho «maíz de postrema», y esto indica que en el próximo verano habrá abundancia de granos en esta provincia.

Corresponsal

SASTRERÍA DE ERNESTO FEOLI

Serie B. — Sorteo 18 Favorecido No. 15 de Rafael Mora

Este sorteo se verificó en la Agencia de Policía.

Vendo un smoking grande

buena voluntad y ofreció auxiliar tal construcción que es ya de imperiosa necesidad. Tenemos fundamentos para creer que la promesa del Sr. Presidente se cristalizará en hechos en muy breve tiempo por tratarse de una obra de inmediata urgencia.

referido ensanche y suministro de los materiales que faltan. Don Cleto manifestó muy

Hoy en el TEATRO VARIEDADES



Estreno de la magnífica y emocionante película LA RECLUTA

COSTURAS

Quando necesite hacer sus costuras ordénelas a

Merceditas Castro

2.00 vs. al Sur de la Plaza de la Soledad - CALLE DE SAN FRANCISCO

La última novedad!!

DONDE

RIVERA

MEDIAS TROPICAL (FULL FASHIONED)

De pura seda animal

Confíenos un solo par!

Después Ud. misma les hará la propaganda

Su tejido especial

(De hilo sesgado)

Impide que se ACARRILEN

Colores de moda

Orquesta ROJAS

LA PREFERIDA POR SU REPERTORIO SIEMPRE NUEVO

Llame al teléfono No. 137

MADERA

Búsquela en Cartago únicamente en el Depósito de

Carazo & Co.

Lo que necesita

CEDRO Y CAOBA

Frente a la Plaza Iglesias

CARTAGO - ALAJUELA - LIMON

El ensanche del local de la Escuela Esquivel

El hierro para ensanchar el local de la Escuela Esquivel está aquí listo para emprender la obra. La Junta de

Educación se dirigió al señor Presidente de la República en solicitud de apoyo para emprender la construcción del

referido ensanche y suministro de los materiales que faltan.

Don Cleto manifestó muy

FERRETERIA

Preferida por todos por sus precios y clases CONSULTELA

JAVIER MONTOYA G.

CRONICILLAS

El teléfono

El teléfono es una cosa desesperante en todas partes, sobre todo cuando uno necesita hablar con verdadera urgencia.

En Yaquilandía, donde todo marcha con orden riguroso de cronómetro, el teléfono es lo único que nos hace rabiar. Si Uds. leyeran la chacota que los periodistas americanos hacen a las telefonistas...

Hay servicios públicos y particulares que son como los amigos: cuando más los necesita uno, no los encuentra por ninguna parte.

Ocupado, el permanente ocupado, es la palabra más usada en el lenguaje telefónico. Si uno tiene gran urgencia de comunicar noticias sensacionales se lo llevan los mil demonios, pero no queda más remedio que esperar con resignación.

Cuando dos enamorados que empiezan toman la bocina, es cosa larga... Los empresarios debieran introducir el sistema de medidores para las charlas telefónicas de los abonados como para la luz eléctrica. En una casa donde hubiera más de una chica guapa, cómo ascendería la cuenta! Sería cosa de hacer quebrar a más de un padre de familia. Porque, miren ustedes: el zepelín dándole la vuelta al mundo, es nada en comparación a una charla amorosa, sobre todo cuando les dá por reñir y reconciliarse.

Un amor sin pelea, sin celos, sin reconciliación, no vale un comino. Gran parte de esta jerga amorosa se hace por teléfono son unas fieras desencadenadas, les sobra verborragia barata. o es el único medio de expresar las sensibilidades de su corazón de pollo tierno.

¡Ay, cómo se abusa la distancia! Dicen que el papel aguanta todo, pero el alambre más...

Se debiera hacer una ley de teléfonos—como se han hecho

leyes para todo—por la cual en las horas de comercio, no se hablaran tantas futilidades. Es verdad que todos pagan, pero perjudicar el comercio y banca por un flirteo telefónico, es colmo del romanticismo...

Conste que no nos referimos a nadie en particular. Sin duda hay enamorados ejemplares y empleados correctísimos. A no ser así tendríamos que tocar a fuego. Pero, en realidad se necesita estar uño mimado por la buena suerte para conseguir una comunicación rápida. Cuando no es el de acá, es el de allá, o no hay sino una sola línea, o lo comunican con otro número que no era el que uno pedía.

Hace algunos días sostuvo el suscrito una charla involuntaria con una damita desconocida, de la manera más rara. Oigan ustedes: Pedí me comunicaran con la casa de un amigo, y lo hicieron no sé con quien, lo cierto, es que al momento oí una dulce voz que me decía:

—Es Ud. Manolito?
—Sí, hija—su Manolito—le contesté sin pensar en la grave falta y lio en que me iba a meter por culpa de la Oficina de teléfonos.

—Vienes esta noche?
—Sí—amor—a las ocho.
—Las horas son años

—Para mí...
—Embustero!

—No me quieres?
—Qué tontería! Recuerdas lo que se te olvidó anoche?

—No—linda—qué?
—Si no recuerdas no te doy un.....

—No puedo recordaar...
—Piensa en lo que tenías

Pasa a la página 6

ESQUELAS

Tenemos el placer de anunciar a los cartagineses que podemos hacer el mejor y más económico servicio de impresión y distribución de **Esquelas Mortuorias**

En nuestro taller encontrará a toda hora del día y de la noche quién lo atienda. Llame a nuestra puerta y ordene lo que desee.

IMPRENTA FENIX

Calle del Comercio, 250 varas al Este del Mercado, Casa No. 384

TELEFONO 137

APARTADO 6

Baile celebrado en el Hotel Imperial en honor de los deportistas de Turrialba

Como previamente se había anunciado; el domingo a las ocho y media de la noche se dió comienzo al baile que en honor de los deportistas que integran el equipo «Sandino» de la ciudad de Turrialba, se celebraba, a pesar de no haberse podido efectuar el match que tenían concertado para el mismo día a las tres de la tarde, pues la fuerte lluvia lo impidió.

Una verdadera nota de muy alta cultura han dado los muchachos de «El Corsario», quienes supieron halagar y festejar a los visitantes, pues en dicha fiesta no hubo el menor desorden, estando en cambio plétórica de sonrisas, gentilezas y alegría sin igual. Es de advertir que los señores dueños del Hotel Imperial, con su esmerado servicio, supieron darle realce a tal animada reunión.

Entre los concurrentes pudimos anotar a las siguientes personas:

Señora doña Rosita de Carbonel; Stas., Margarita Abarca, Virginia Obando, Eida Zúñiga, Elenita Córdoba, Claudia Obando, Angela Coronel, Antonia

Córdoba, Rafaelita Córdoba Carmen Coronel y otras más.

Señores: Francisco Zavaleta, José Madriz, Paco Brenes, José Rosés, Jesús Sánchez, Gonzalo Alfaro, Efraim Ureña, Alfredo Leandro, Neofito Doderro, Malaquías Céspedes, Joaquín Gómez, Ruperto Muñoz, Teófilo Wilson, Efraim Morales y Bernardo Miranda.

Hurras y vivas sin cuento hubo allí en honor de la Señorita Margarita Abarca, quien fué nombrada Reina de la Fiesta; y hurras y vivas y el conocido si qui ti pun... para los equipistas de afuera y para el señor don Anibal Coto, Comandante de Plaza, quien honró a los festejantes y festejados con su presencia durante un corto rato.

Vayan nuestras felicitaciones para los señores del equipo Corsario, quienes organizaron tan simpática fiestecita y quienes supieron en el campo del deporte conquistarse un triunfo, al siguiente día, y nuestra cordial despedida para los turrialbeños, los cuales, al igual que los nuestros, supieron poner muy en alto la cultura de su ciudad.

PROPIEDAD

Vendo una en San Rafael (Oreamuno) consta de un cuarto de manzana propio para agricultura punto céntrico, con una casa.

Entederse con su dueño
ELIAS QUIROS SOLANO

Dos Folletos

Hemos tenido el gusto de recibir y leer en parte, los importantes folletos número 1 y número 2; publicados por el Centro Nacional de Agricultura. El primero trata sobre el cultivo de la Cebolla, y es autor el conocido agrónomo don Enrique Jiménez Nuñez, quien abunda en conocimientos sobre la materia. Las instrucciones que dá el autor son claras precisas, y serán de gran utilidad a los agricultores a quienes desde ahora reomendamos su lectura.

Del segundo es autor don Bernardo R. Iglesias, y versa sobre la manera de prevenir y destruir las garrapatas que tanto daño hacen a los ganados. Es de suma importancia que los ganaderos lean este folleto y lo pongan en práctica si desean la mejoría y desarrollo sano de sus animales. El raquitismo y enfermedades que la garrapata causa a los ganados, pasan desapercibidos para muchos. Estos folletitos se consiguen gratis en el Centro Nacional de Agricultura en San José. En Cartago los distribuye don Marcial Rossi. Nuestras congratulaciones a los distinguidos autores.

Anúnciese en EL DEBATE

Cartagineses:
Quieren ustedes comer bien...?
Asistan cuando van a San José a la

Antigua Pensión Italiana

Sus nuevos propietarios ofrecen un excelente Menú e inmejorable servicio de cantina

Los Domingos: Comida Concierto

BARLETTA HERMANOS

CASAS VILAFRANCA

Se alquilan casas con servicios sanitarios. Baño, buena, y abundante agua y luz desde ₡12 a ₡100.00 mensuales.

Importante. Cada mes se obsequiará a los inquilinos que tengan su recibo al día una acción del sorteo de un Billete de la Lotería del Asilo Chapuí.

Informará en las mismas
JOSE MOYA
Administrador

CASTELLA HNOS.

Tienen el gusto de ofrecer a sus amigos cartagineses y al público en general su nuevo negocio situado en la antigua Cafetería Chelles, donde encontrarán espléndido servicio de

Restaurant - Cantina - Café
Te - Chocolate

PRECIOS MODICOS

TELEFONO No. 2613 San José

SIEMPRE EL PRIMERO

En calidad y en oportunidad para la construcción de

LADRILLO MOSAICO

Solo MILLO BRENES ha sido siempre el primero

Haga sus pedidos a la Fábrica en Concepción de Cartago o al Depósito de Maderas de Loria en Cartago

Trapos viejos pero limpios se compran en este taller

DR. JORGE SAENZ

MEDICO - CIRUJANO

Avisa a su estimada clientela y al público en general, que ha abierto su despacho contiguo al garage del señor Morúa.

HORAS DE OFICINA: de 9 a 11 a.m. y 2 a 5 p.m.

Busque nuestra Edición del Domingo

NOVEDADES

Ha recibido la tienda de

Sotirios E. Rounda

Pase a verlas y a consultar precios

PAPEL TAPIZ - Recibimos nuevo surtido - Andrés Brenes & Co.

EDITORIALES

Dentro de pocos dias se llegará en ...

agregando a esto 50 colonos semanales que gana el encargado, sólo dá un total de ₡ 1.005,50.

Por otra parte, don Arturo Volio, Ministro de Fomento, ha visitado con mucha frecuencia los trabajos y ha quedado satisfecho de la eficacia de ellos. También don Manuel Antonio Víquez, Director General de Puentes y Caminos, ha estado allí visitando la obra y ha podido apreciar que los gastos están de acuerdo con el trabajo ejecutado, lo mismo que el Inspector y Controlador de Fomento, Ing. don Claudio Carranza Volio.

—Y en cuánto tiempo cree Ud. llegar con el trabajo a «El Sanatorio»?

—He prometido al Sr. Ministro dar paso para automóviles en el próximo verano. Creo que a fines de diciembre tendré debidamente arreglado el banqueo para este fin. Las dos obras más importantes con que tengo que luchar para la continuación del trabajo son el corte y el puente de «Los Horcones». El primero vendrá a quedar con un talud de 24 metros de altura y el puente con ocho metros de ancho, advirtiéndose que el basamento de este puente queda comprendido entre dos cascadas, lo que requiere poner un especial cuidado en su construcción.

Algunos otros aspectos de la obra.

Podría el Sr. Reyes decirnos donde principió su trabajo y con qué gradiente?

—Yo principié el trabajo en el sitio denominado «El Calvario» cerca de Cot, y he venido desarrollándolo uniformemente con un seis por ciento, a excepción de un paso a nivel en una longitud de 300 metros al finalizar la curva de Pasquí.

—Pero, en días pasados estuvimos con algunos amigos de paseo en dirección a esos trabajos, y encontramos una gradiente que suponemos tiene más del doce por ciento.

—Como le dije antes mi trabajo empezó mucho más arriba de la cuesta a que Ud. hace mención. Ignoro que Ingeniero trazó el camino en esta parte. Con don Ramón estuvimos estudiando la manera de desviar en mejores condiciones ese trazado, pero después de algunos estudios venimos a la conclusión de que sólo se podría rebajar a un diez por ciento, lo cual nos pareció inaceptable y por lo tanto desechamos el proyecto. Tal vez desviando el camino del puente de la Chinchilla a la izquierda puede arreglarse la carretera en mejores condiciones.

Interés del señor Ministro de Fomento por la obra

Es justo hacer presente—dice el señor Reyes—que gracias al gran interés de don Arturo Volio por la obra, se ha podido llevar adelante y con la debida eficacia el trabajo. Antes de haberse encargado del Ministerio don Arturo luché con muchas dificultades, como falta de herramienta etc. etc. Pero una vez que se encargó del Ministerio, todo se me ha facilitado, hasta dinero de sus haberes particulares, cuando no han venido las remesas oportunamente.

Nos despedimos del Ingeniero Sr. Reyes llevando la buena impresión de habernos entendido con persona que sabe lo que está haciendo, y que no en balde lo dejó don Ramón encargado de la dirección técnica con amplias facultades para todo.

Por nuestra parte debemos

decir una vez que la importancia de esta carretera es reconocida por todos los que hemos estudiado la magnitud de los beneficios que el turismo nos traerá al terminar la obra, anotando que es la menos costa en relación con otras que se están construyendo en la república, y quizás la de mayor trascendencia para el desarrollo, no solamente de los intereses de la región beneficiada con la agricultura, ganadería turismo, sino del país en general.

PIOJINA PARA MATAR

piojos, liendres y otros animalitos que se crían en el cuerpo humano. Superior al unguento de mercurio y al de soldado. Sirve también para destruir la caspa. Se aplica con facilidad y cuesta poco dinero. Comprela en las boticas. Fabricada por Dr. BECKER MEDICINE CO., 32 Union Square, New York.

EL MAS GRANDE SURTIDO

en mediería, sombreros y otros artículos los consigue en LA CASA DE LAS MEDIAS Manuel Angel Hernández B. Pasajé Coto Aguilar; Calle del Comercio, Cartago, C. R.

GABINETE ELECTRICO DENTAL

de GUILLERMO YGLESIAS FLORES DENTISTA debidamente autorizado para ejercer la CIRUJIA DENTAL. Trabajo garantizado. Facilidades de pago—Oficina: Frente a la nueva Estación de Camiones Calle del Comercio, Cartago

Alegria en un hogar

Hacia cinco años, viviendo el amor y la felicidad, un hogar muy estimado padecía frío porque el ausente no llegaba. La esperanza con sus rayos bienhechores mantenía viva una ilusión; pero ya se tardaba y el corazón en ciertos momentos se revela ante el eterno esperar, y experimenta una angustia; es el santo anhelo de un ser que lleve sangre de nuestra sangre, para bendecirlo y perfumarlo con todo el amor de nuestros corazones. Una noche el ambiente sintióse saturado por la brisa maternal y los cristales de la esperanza rompieron

en mil pedazos para dar libre paso al encantador chiquillo que llegaba presuroso a calmar la ansiedad de aquel hogar. Abriéronse sus ojos, la primera inocente sonrisa dibujóse en sus labiecitos, y en la estancia se oyó la canción de la cuna que amorosamente arrullaba al recién llegado.

EL DEBATE se alegra, porque es un amiguito más para esta casa en donde se profesa especial cariño al hogar estimabilísimo de don Bonifacio Pereira y su muy apreciable señora esposa. Felicidad.

El teléfono...

Viene de la 1.ª página la mano, que jugabas con él. en—¡Ah! el pañuelo. —No. El llavero. Es imposible que no hayas echado de menos tus llaves.

Viéndome en apuros y no queriendo entrar en más honduras, confesé mi pecado, es decir la culpa del telefonista, y después tuve que oír las dulzuras de esa boquita color de rouge...

—De modo que Ud. no es

Manolito? —No señorita. Excúsemos Ud. —Atrevido! Malcriado! Imbecil!

L. OVALLE TORRES

ESTABLECIMIENTO BARCENAS

Especialidad en Tabaco Iztepoque Vinos superiores españoles Harina y Café Molido El que dá mejores precios

AVISOS Económicos

Minimum 4 inserciones - ₡ 0.75 cada vez hasta 25 palabras

Juan Rafael Guzmán

Abogado y Notario

CARTAGO

Academia de Música

ABRIR UN curso especial de música para niños y niñas desde 7 años en adelante, y daré clases de piano, violín, guitarra y mandolina y teoría a quien lo desee. Vendo un piano—Frente al Hotel Robless señorita Sofía Casal, alumna 7 años; del Conservatorio Nacional de Bruselas.

PIEZAS AMUEBLADAS—Se alquilan, con servicio interior en lugar céntrico de la ciudad. Se dan informes en estas oficinas.

EN LIMON.—Se vende un magnífico tramo en el interior del mercado, propio para pulpería, venta granos u otro negocio. Es un lugar dominante. Informarán en esta redacción o don Belisario Gutiérrez Chavez Agente de este periódico que tiene su residencia frente a «La Libia»

NO PUEDO atender personalmente mi negocio que consta de abarrotes y cantina, ambos con muy buena clientela y atendidos desde hace tiempos por mi personalmente. Las ventas al contado son excelentes. Puede venir a la oficina de EL DEBATE a pedir los informes que desee; el precio y condiciones de venta son ventajosos.

Trapos viejos pero limpios se compran en esta Imprenta

Cartas Rezagadas

Celina Alvarado, Manuel Argüello; Adolfo Arce, Elvira Auttén, José Barrantes é hijos, Manuel Antonio Brenes, Amanda Benedict, Telésforo Costa, Isabel Castro, Anastacia Cerdas, Francisca Cruz, Ana Rosa Duque, Rachel Douglas, Amada Durán O. (2), Plácida Equiz, Hortensia Graos, Ana González D, Ignacio Gómez Araya, Lidia P. de González, R. Ramón Guzmán, José Franco. de la Hoz, Guillermo Jiménez, Juan Leandro L., Margarita López, Paulino Araya Arroyo, Lidia

Muñoz, José Marin, Evangelina Monge, Benquinos Luckenzú, Rogelio Romero, Miguel Rojas, A. Robles, Bernardo Ramírez, Joaquín Rojas, Amparo Rodríguez B, José Antonio Saborío B, Carlos Salcedo, Ramón Solano, Santana Sánchez, Cleto Trejos, Centro I de Trabajadores, Ramón Umaña, Francisco Valverde C, B. B. Wricht (CERTIFICADOS) Ana Rosa de Mazco. Cartago Setiembre 24 de 1929.

Gregorio Mata A. Admór. de Correos.

Manifiesto Católico

Ha llegado a nuestra redacción una hoja impresa de la Liga de Acción Social Católica de San José, en que se habla del memorial presentado al Congreso pasado por el clero y una parte de los católicos costarricenses.

Hace referencia el expresado Manifiesto al dictamen adverso de la Mayoría del Congreso que recayó sobre el memorial en cuestión. En uno de sus párrafos se expresa así tal documento:

«Por vez primera, después de 45 años, en el mismo recinto del Congreso Constitucional y de labios de diputados honorables, intruidos, juriscóndulos y leales con el pueblo, se estigmatizaron con caracteres de fuego, como crueles, cobardes y anticonstitucionales, esas leyes; y no se escuchó una sola voz que se atreviera a defenderlas.»

Según parece, el clero está resuelto a tomar parte activa en las próximas elecciones, con objeto de conseguir que vayan al Congreso elementos amigos que les garanticen resolver de manera favorable la aludida petición sobre admisión en este país de comunidades religiosas extranjeras. Por lo menos esto se deduce de sus actuales actividades.

Viene la Compañía Mendéz al Apolo

En uno de los días de la semana entrante llega al Teatro Apolo la Compañía Mendéz.

Es esta una Compañía de primer orden en el género de Revistas; ya en Cartago se le conoce y es por eso que su debut va a ser en nuevo acontecimiento artístico para los cartagineses.

JOSE FERMIN MEZA

Cirujano Dentista Despacha en Cartago Calle del Comercio 300 vs. al Este del Mercado Extracciones sin dolor Trabajos garantizados Precios módicos Sucursales en Turrialba y Alajuela

LE INTERESA

SARA v. de BONILLA

Obstétrica titulada ha trasladado su residencia a la casa de don Félix Alvarado en la

Calle del Ferrocarril Frente al Cuarte

NUEVA FUNERARIA

En esta localidad se ha establecido una NUEVA FUNERARIA cuya administración está a cargo de O Campos Hnos. de San José, la que ahora ofrece sus servicios con toda verdad a mitad de precio de los que tenían anteriormente.

Calle del Comercio 225 varas al Oeste del Mercado, Cartago

JARDINERIA LA AZUCENA

TELEFONO 114

Siendo siempre el mejor deseo de atender a nuestra numerosa clientela y al público en general, hemos formado con tal objeto una Sociedad en el ramo de Jardinería, para lo cual contamos con jardineros expertos y personal competente, lo que nos permite complacer el gusto más delicado.

Servicio de Día y de Noche

Llame al Teléfono 114 y será atendido inmediatamente

Orontes Gutiérrez R. — Ricardo Quesada Gutiérrez CARTAGO

Annuciar es vender